

Martes 21 de noviembre de 2006

## Apra hace mea culpa por opaco resultado

Alva Castro afirmó que los errores de su partido fueron antes y a lo largo de la campaña.

Sin embargo, primer ministro dijo que partido de gobierno no ha sido derrotado.

Los resultados electorales y, en especial, la amargura de haber perdido, por primera vez, la Alcaldía de Trujillo, además de diez regiones, ha despertado en el Apra un sentimiento de 'mea culpa' generalizada. Los voceros del partido de gobierno prefieren asumir una responsabilidad conjunta y no individualizarla ni hacer un cargamontón sobre el secretario general Mauricio Mulder.

El presidente de la Célula Parlamentaria Aprista (CPA), Javier Velásquez Quesquén, reconoció el error de su partido, especialmente por el mecanismo aplicado para la designación de los candidatos a través de una convención que reunía a 40 o 50 dirigentes.

"El procedimiento aplicado no fue el mejor, se debió escoger un mecanismo más democrático", manifestó al destacar que lo recomendable para los partidos políticos es desarrollar procesos de elecciones internas.

Velásquez Quesquén comentó su experiencia personal cuando en su jurisdicción, Lambayeque, existía una corriente que se oponía a su postulación a la reelección parlamentaria y tuvo que someterse a la elección interna, la misma que ganó. "¿Quién puede objetar una candidatura cuando se ganó en elecciones internas?", puntualizó.

Recordó que sus cuestionamientos no son de ahora, sino que los criticó públicamente desde un comienzo, e informó que los resultados ya son evaluados al interior de la dirigencia del partido de la estrella. "Se nos explicó que era por falta de tiempo", anotó.

Por su parte, Luis Alva Castro, parlamentario trujillano y ex secretario general del PAP, admitió también que su agrupación había cometido errores antes y a lo largo de la campaña municipal. "Lo que pasa es que para las elecciones municipales hemos cometido errores y hay que admitirlo y lo tendremos que analizar y evaluar", enfatizó.

Según dijo, los errores que se han cometido posiblemente tienen que ver con que, de repente, se escogió mal a los candidatos.

**MINIMIZA RESULTADOS.** Pese a esta autocritica, para los apristas la derrota en Trujillo y el hecho de no mantener los 12 gobiernos regionales que ganaron hace cuatro años no constituyen ninguna derrota política.

El presidente del Consejo de Ministros, Jorge del Castillo, minimizó los resultados electorales y negó que el triunfo mayoritario de candidatos independientes en las regiones sea una derrota, y destacó que las cifras electorales indican que el Apra es el único partido nacional que queda en pie.

Manifestó que si bien no puede afirmar que el partido se encuentra satisfecho por los resultados del domingo, políticamente el Apra se mantiene como una columna vertebral en el país, mientras otros partidos han desaparecido y algunos se convierten en entidades estrictamente municipalistas.

"Lo importante es que en este tema el liderazgo del presidente García, como conductor de la Nación, queda sumamente reforzado, porque ante la atomización de acciones electorales es claro que los ciudadanos lo distinguen con más del 60% de aprobación porque representa el valor unitario de la Nación", subrayó.

Por su parte, Alva Castro destacó que la elección de José Murgia, como presidente regional de La Libertad, demuestra que su partido no ha sido derrotado en el norte del país.

Añadió que tampoco se puede culpar al presidente García Pérez o al Apra por la derrota del partido en algunas regiones del país, porque el proceso electoral regional y municipal no fue político, sino eminentemente vecinal, de elegir al buen vecino.

**¿MULDER, EL RESPONSABLE?** La autocrítica de los apristas al mecanismo para la selección de los candidatos no incluyó ningún cuestionamiento al papel que cumplió el secretario general en la aprobación del mismo.

El presidente de la CPA dijo que no tiene sentido culpar a Mulder y "pedir su cabeza" porque el partido perdió en Trujillo. Agregó que si ese es el criterio, se le debió premiar hace cuatro años por ganar 12 regiones y hace unos meses porque el partido ganó la presidencia de la República.

"En el caso de Trujillo hay que entender que se nota un hartazgo en la comunidad por el tema de la reelección (...) Yo me inclinaría por verificar si el candidato que se puso era el más adecuado, en todo caso hay que evaluar todo esto", recalcó.